



Patria, un libro, un académico

20 6 488

Hacer patria. Fácil decirlo; difícil realizarlo. Hay hombres de tierras lejanas que han venido a enseñarnos a hacer patria.

Esta semana se "lanza" oficialmente el texto "Análisis de Minerales y Productos Industriales no Metálicos", de Leonardo Balabanoff Kulichenko e Inés Gamé García, profesores del Departamento de Química de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Concepción. No es éste el lugar para referirse en detalle a las cualidades del contenido del texto. Basta señalar que el libro viene a satisfacer la necesidad de un buen manual y referencia en español de técnicas analíticas; especialmente del análisis de materiales complejos que son de importancia clave para el quehacer metalúrgico, geológico, minero e industrial de nuestro país.

Ambos profesores poseen un notable calibre académico. Ellos han vertido en el libro la experiencia acumulada de muchos años; es producto de disciplinado esfuerzo en el laboratorio y la biblioteca. La claridad didáctica de la exposición traduce a su vez el fructífero desempeño de los autores formando profesionales, científicos y técnicos.

Considero justo y apropiado destacar aquí, de manera especial, al profesor Balabanoff. De ninguna manera su vida ha sido opaca o típica del docente chileno. Nacido y



educado en Unión Soviética, se abrió camino en medio de la bestialidad de la guerra y la persecución, aun en su propia nación, para llegar a la Universidad de Concepción en 1948. De tal manera aprendió a amar nuestro país que en 1957 decidió tomar la nacionalidad chilena. Pero no en esta decisión la que le transformó en realizador de patria. El profesor Balabanoff formó no sólo una familia y educó hijos que encontró en Chile; en el Laboratorio de Análisis Inorgánico, organizado y dirigido por él, ha formado numerosos profesionales, de distintos y variados niveles, que se ubican actualmente desde Tarapacá a Magallanes. Se le halla continuamente preocupado, proponiendo e implementando soluciones para los problemas del sector productivo del país, en su área de trabajo.

al Jue, Concepción, 26-IX-1984 p. 3.

Como educador, transfiere su conocimiento con un cariño poco común en los docentes universitarios. Sufre con el fracaso y goza con el éxito del experimento de sus discípulos. Le he visto llorar cuando alguno de sus colaboradores se aleja de Concepción. El profesor Balabanoff posee esa humanidad que es propia de los hombres en los cuales el sufrimiento, el esfuerzo y el éxito, en vez de dar paso al resentimiento y al orgullo, han dejado lugar al amor y a la humildad.

El profesor Balabanoff responde a la imagen del más genuino académico. Posee una capacidad reconocida por toda la comunidad química nacional. Con una lealtad inmensa a las funciones universitarias. Nunca ha permitido que su pensamiento político y religioso, muy claro por lo demás, interfiera con su quehacer académico o la relación con sus compañeros de trabajo. Hoy, siendo Profesor Emérito, con media jornada, es usual encontrarle trabajando en días festivos en la Universidad.

Ejemplo de cómo se hace patria y universidad.

Para la Universidad de Concepción constituye un orgullo el excelente texto que se ha publicado y un privilegio el tener académicos de la calidad de los autores.

Dr. Moisés Silva Triviño

Patria, un libro, un académico [artículo] Moisés Silva Triviño.

Libros y documentos

AUTORÍA

Silva Triviños, Moisés

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Patria, un libro, un académico [artículo] Moisés Silva Triviño.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)